

BARBIEUX Henri

Né à Denain (Nord) le 17.09.1888, fils d'Henri Jean Baptiste BARBIEUX et de Marie Augustine BETRANCOURT.

Marié à Denain le 06.09.1919 avec Blanche Marthe LEHU.

Service militaire

Recrutement de Valenciennes (Nord) classe 1908, matricule n° 1628 (volume 6, page 192).

Signalement : cheveux et sourcils châtons, yeux bleus, front haut, nez large, bouche moyenne, menton (illisible), visage rond Taille 1,62 m.

Mineur.

Engagé volontaire à Valenciennes le 04.12.1908 pour 4 ans au titre du 8^e Régiment d'Infanterie Coloniale (R.I.C.).

Incorporé le 05.12.1908 au 8^e R.I.C., soldat de 2^e classe.

Passé au 23^e R.I.C. le 04.12.1909.

Passé au 1^{er} R.I.C. le 21.08.1910.

Passé au Bataillon de Marche du Maroc le 09.05.1911.

Passé au 4^e Bataillon de Marche du Maroc le 11.02.1912.

Passé au 24^e Régiment d'Infanterie Coloniale le 24.09.1912.

Libéré du service actif et passé dans la réserve de l'armée active le 04.12.1922 Certificat de Bonne conduite « accordé ».

Guerre 14-18

Rappelé à l'activité par le Décret de Mobilisation Générale du 01.08.1914.

Remobilisé au 366^e Régiment d'Infanterie (R.I.) le 04.08.1915.

Affecté à la 24^e Compagnie.

Passé Caporal le 31.05.1915.

Disparu et fait prisonnier le 07.03.1916 à Fresnes-en-Woëvre (Meuse). Avis de disparition du 19 avril 1916.

Perdes au 7 Mars (suite)

<i>nom</i>	<i>grades</i>	<i>tués</i>	<i>blesés</i>	<i>prisonniers</i>	<i>disparus</i>	<i>chevaux</i>	<i>Observations</i>
<i>Barbieux</i>					<i>1</i>		

JMO du 366^e, combats du 07.03.1916

Interné au Camp de Hammelburg (Bavière). Avis de captivité du 5 mai 1916.

de la part
de M. Charlot
Stuyshaus

L'EXILÉ

DON
154460

Organe des prisonniers du camp d'Hammelburg

Journal hebdomadaire
autorisé
par la Kommandantur

Directeur-Administrateur :
HUGO-LAUX
Ouvrière Compagnie : Baraque 15.

ABONNEMENTS
Pour un mois : 0 m. 40
Les abonnements ne sont pas rendus

Hammelburg, le 27 août 1916.

A nos Lecteurs

Le journal "L'Exilé" que nous fondons aujourd'hui, à l'exemple de nos camarades des autres camps, paraîtra tous les dimanches, à 10 heures du matin.

"L'Exilé" s'adjoindra un correspondant par compagnie. Ce collaborateur tournira, en temps voulu, les nouvelles et renseignements intéressants qu'il aura pu recueillir dans les milieux de sa compagnie. Nous avons, à cet effet, jugé bon de prendre un reporter compétent pour chaque chronique (jeux, sports, concerts, etc.)

Chaque jeudi matin, la minute du journal sera soumise à la censure allemande.

La Direction étant seule responsable devant la Kommandantur et devant les lecteurs, se réserve le droit de faire rectifier ou de refuser les articles qui viseraient ou blesseraient un camarade.

"L'Exilé", cela va sans dire ne s'occupera ni de politique, ni de religion. Notre petite feuille sera simplement "amusante". Nous emploierons tous nos moyens pour nous intéresser aussi, en relatant, chaque semaine, tous les faits du camp.

Lisez donc "L'Exilé", vous serez enchantés.

LA DIRECTION.

NOTRE BUT

Quel peut être notre but, si ce n'est de vouloir à tout prix chasser ce "cafard" qui aigrit, voire même affaiblit bien des nôtres.

Soyez assurés, chers lecteurs, que nous sommes l'ennemi acharné de la "mélancolie" et du "noir". Nous le voulons tuer ce "noir" et le voulons remplacer par la gaieté et le rire. Y consentez-vous ?

Ma plume inactive depuis deux ans, se complaira à vous être agréable, en relatant de son mieux et sans parti pris aucun, votre vie d'exil. Tous les événements de quelque intérêt et d'un certain plaisir, seront notés.

Les érudits, peut-être, ne trouveront

Journal « L'Exilé », Camp de prisonniers d'Hammelburg.
Photo Gallica

Hammelburg : camp pour officier¹, situé dans le nord de la Bavière, à une heure de marche du village (3.000 habitants), lui-même situé sur la Saale Franconienne. Parution du 27.08.1916 au 01.04.1917 de "L'exilé", journal hebdomadaire des prisonniers du camp d'Hammelburg. Le camp reçoit la visite des délégués Espagnols le 28.11.1916, il y a 5.956 prisonniers dont 1.195 Français à l'intérieur du camp et 4.297 répartis dans des détachements de travail. Entre septembre et novembre 1916, l'électricité fait son apparition dans le camp. Le camp dispose également d'un théâtre, créé peut-être entre le début et le milieu

¹ Noter que les officiers ne travaillent pas (conventions internationales). Les soldats internés travaillent, dans des kommandos et pour le fonctionnement du camp.

de l'année 1916, mais dès le 20 août, les représentations théâtrales seront interdites, le plaisir fut de courte durée, seuls seront encore autorisés les concerts.

(Source Prisonniers 14-18)



Camp de prisonniers de Hammelburg (Bavière) - 1916
(Photo Wikimedia Commons)

Rapatrié en France à une date inconnue.

Passé au 165^e le 05.04.1919.

Envoyé en congé illimité le 10.07.1919.

Carte du Combattant n° 154100 (dans son dossier pas de « carte verte » et pas de photo).

Sources :

Fiche Matricule – AD du Nord.

Carte du Combattant – AD du Nord

Prisonniers de Guerre – CICR - <https://grandeguerre.icrc.org/fr> >> pas de fiche.

Prisonniers de Guerre 14-18 - <http://prisonniers-de-guerre-1914-1918.chez-alice.fr/index.htm>

Journal « L'Exilé » - Gallica <https://gallica.bnf.fr/ark:/12148/bpt6k6117174j/>

Wikimedia.

Francis LEFEVRE (AGFH n° 1275)

-----00000-----